
109 學年度第 2學期「住宿生與學務長有約」會議記錄 

活動時間：110 年 05 月 05 日(星期三)晚上 18 時 30 分 

活動地點：雲平樓 F12 教室 

會議主席：謝學務長禮丞 

出席人員：本校住宿生/本校學生 

列席人員：楊組長竣貴、蕭斐如輔導員、謝育璐行政組員、劉珮儀行政事 

          員、王竫濂行政辦事員、李盈君行政辦事員、謝立方行政辦事 

          員、蔡亞倫行政辦事員。  

紀錄:蔡亞倫行政辦事員       

一、主席致詞 

二、住輔組報告 

 
編號 109 學年第一學期學務長與住宿生有約

提問 

辦理進度情形 

1 信齋更新進度 為配合教育部五年五十億「新宿舍運動」，

「信齋整修」與「中興大學男生宿舍群公共

區域整修」目前已請建築師及結構技師進行

耐震詳評及基礎設計，並預計於五月底前提

送計劃書至教育部進行複審。 

2 抽籤系統 自 110 學年度起舊生宿舍床位抽籤系統已全

面改寫，除讓正取同學可自行選擇房號，亦可

填選候補棟別志願序，作為候補床位依據。  

3 女宿增加腳踏車位 原規劃勤軒地下室及華軒前行道樹處空間整

修，增加女宿腳踏車位，工程於 110 年重新

招標，預計於 5/7 辦理資格標，期望於暑假

完成。 

 

 



 

三、提問與回應 

(一)書面提問 

編

號 

提問 

學生 
提問 回應 

01 
食生系 

蒲同學 

請問冰箱丟出來的食物可不可以改

成給需要的人吃 比較不會浪費食

物 

若同學違反公用冰箱管理使用要點，依規定視

為廢棄物處理。另因廢棄物為個人物品，僅依

規定處理，若贈與他人食用恐有食安疑慮及爭

議問題。 

02 
機械系 

侯同學 

暑宿房間常有蟑螂出現且曾經床頭

木板處有螞蟻窩 請問這種狀況可

以怎麼改善 

宿舍宣導住宿生應保持房間整潔乾淨，勿將食

物或是垃圾堆放於房間角落，可減少蟑螂以及

螞蟻等出沒。若同學有發現床頭有螞蟻窩等情

形，請立即通報服務中心，會請清潔人員過去

做消毒與打掃等相關處理。 

03 
水保系 

林同學 

一、對於今年舊生抽宿舍新系統感

到滿意。另外我想請問 :「倘

若於第一階段或第二階段候補

取得宿舍床位的學生,是否能

放棄床位,然後參加第二階段

的抽籤申請?(假設他不滿意候

補取得的床位)」 

二、清空冰箱物品時,應要求規範

住宿生於限時內領回(最好是

12~24 小時),一來是因為物品

堆置於冰箱旁有礙觀瞻,二來

是避免病媒蚊或生鮮食品腐

敗。 

三、很多人會直接在義齋樓梯門口

抽菸,希望能加強勸導(抽菸

bad)。 

一、床位線上抽籤公告上均有告知，抽中或遞

補到床位同學若無需床位者，可於每階段

床位結果公告時進行線上放棄。 

 

二、男宿平日清冰箱皆是當日清出移置冰箱

旁紙箱內待同學領回，如未領回隔日早上

委由清潔公司處理。 

三、宿舍將在樓梯門口處張貼禁菸海報並加

強宣導，如同學有發現違規情形可向服務

中心或警衛室反應，違規者依宿舍公約記

點處理。 

04 
土環系 

劉同學 

樸軒有機會能裝兩個飲水機嗎？ 目前樸軒除 1 樓有設置兩台飲水機以外，2 樓

以上各樓層均設置一台飲水機，若同學於正常

使用狀況下，應已足夠供應，且除原樓層外亦

可使用其他樓層的飲水機。 

05 
獸醫系 

蕭同學 

男宿覓食困難, 可否有自助餐廳 男生宿舍已無多餘空間可供設為餐廳，且各齋

地下室皆為防空避難空間，無法使用明火，也

無法做為營業用餐廳之場所。 

 

【學務長】未來宿舍可考量仿效課外組在雲平

樓設置統一超商等類型的販賣機，提供更多樣



化的選項供同學選擇。 

【住輔組】因目前全校的自動販賣機為總務處

資產經營組統一招商，會洽詢資產組其合約相

關規定，若宿舍可自行另外招商，將進行規劃。 

06 
行銷系 

蔡同學 

誠軒的排水系統是為了防蟲設計才

導致排水緩慢，但很多同學表示誠

軒的浴室淹水情況嚴重甚至常溢出

浴室，真的已經影響住宿品質，有

沒有考慮改變誠軒的排水系統？ 

自誠軒啟用以來，同學所反映排水孔堵塞原因

皆為毛髮及污垢覆蓋於孔蓋上造成，故需同學

定期清理掉落頭髮以及汙垢，才能保持排水順

暢。若毛髮卡在落水頭下方不易清理，可利用

報修系統申請報修，由服務中心協助處理，或

同學可至服務中心借用小工具，進行堵塞情況

簡易排除動作。 

 

【學務長】因學生每年都在流動，建議將同學

提出共通的問題，製作成 Q&A 公告在網路上，

利於同學獲得解答並解決問題。 

07 
應經系 

陳同學 

可否在勤軒與誠軒房門前加裝紗

門，因誠軒高樓層外面風速較大，

如果開對外落地窗，風聲非常大，

將嚴重影響生活品質。勤軒則是因

為寢室內本身窗戶很小，寢室內很

不通風，希望能加裝紗窗以進行改

善。 

考量經費、消防法規等因素將評估可行性後通

盤規劃。 

 

【學務長】本案經費較高，恐須攤提至同學住

宿費用當中，以致宿費提高，建議製作問卷調

查同學意見及意願。  

08 
農藝系 

柯同學 

一、請問可否繼續維持智齋的寧靜

樓層？ 

二、請問小便斗可否設置省水裝

置？男宿小便斗靠近時流一次

水，上完離開後又流一次特別

長的水，其實不需要那麼多水

沖洗，可否設定只流一次或減

少水流量？如果小便斗的噴水

頭能夠完整覆蓋，應該不需要

用到太大的水量。 

三、建議廁所洗手台水龍頭可加設

省水裝置。通常廁所的洗手台

不會用來作為洗衣等需要大量

用水的事情，只供上完廁所洗

手而已，但洗手臺的水龍頭出

水量都頗大，其實洗個手不必

用到這麼多水的。謝謝！ 

一、 因寧靜樓層由新舊生共同居住，舊生區

往年申請寧靜樓層約 140 人，無法滿足

智齋住宿人數， 110 年因新生床位位於

興大二村，為考量同時滿足新舊生居住

需求，故將寧靜樓層設置興大二村。 

 

【學務長】建議製作問卷調查，調查同學

住寧靜樓層的意願，若人數夠多，未來將

考量開放智齋及興大二村南棟作為寧靜

樓層，供同學有更多的選擇。 

 

二、 男宿小便斗沖水裝置皆是符合國家省水

標章可調水量大小，宿舍內小便斗水量

皆配合小便斗尺寸及樣式做調整過，如

水量調小或是過少會容易有異味產生，

調太多也會溢出造成地面濕滑。 

 

【學務長】請住輔組進行評估，針對出水

量再進行調整。 

 



 

(二)會場意見交流 

三、 男宿早期廁所每層水龍頭皆設有噴霧省

水裝置，但多數同學反應很難用而且造

成不便，故均已拆除。未來會再參考校內

其他大樓省水裝置的使用經驗(如行政

大樓紅外線感應式水龍頭)，在經費許可

的狀況下，考量是否進行全面更換，以達

成節約用水之效益。 

   

【學務長】請住輔組進行評估，針對出水

量再進行調整，以達節約用水。 

09 
化工系 

林同學 

建議可以多增加腳踏車車位，例如

宿舍腳踏車停放區車架與車架之間

會有幾個空位，但因那邊沒擺放腳

踏車架所以停在那裡會被鎖車，但

我認為那是屬於可利用的空間，可

以開放給住宿生停車，此外建議誠

軒地下室機車停放區可以多畫一點

機車格，若規定不能把腳踏車停到

地下室，那建議把地下室的腳踏車

架搬出來一樓給大家使用，並且把

原本地下室放腳踏車架的地方讓給

機車停，謝謝 

一、因空間限制車架與車架間難免會有空隙， 

    但由於此空隙過於狹小且車架有固定長 

    度，所以無法另外擺放車架，且若腳踏車 

停放於車架與車架間的空隙，會因沒有車

架固定導致腳踏車傾倒而影響其他同學進

出且易造成車輛刮傷。 

二、本學期已於怡軒 D 區停車場設置雙層腳踏 

車架並候補同學，歡迎同學多加使用，可

將心得回饋給宿舍，做為未來增加車位的

考量。 

三、宿舍增加車位相關工程仍在持續進行中， 

預計於今年暑假完工，提供同學在宿舍停

放車輛需求。 

 

【學務長】因女宿腹地較小空間有限，目前朝

雙層車架進行試驗，若同學反應良好，將可在

有限空間滿足同學的停車需求。 

編

號 

提問 

學生 
提問 回應 

01 
農藝系 

柯同學 

男宿這學期中清冰箱公告僅有三

天，導致同學作清理準備的時間太

短，導致本次清冰箱丟掉的東西較

多。 

依據學生宿舍公用冰箱使用管理要點，宿舍

將於第九週及第十八週將冰箱清空並進行消

毒，未來會在清冰箱前提早一週公告清冰箱

的相關資訊提醒同學，提供同學更長的時間

作準備，避免過多的食物遭丟棄浪費。 

02 
獸醫系 

蕭同學 

建議考量未來讓同學自備小冰箱放

在寢室內自行管理，但電力或許會

成為重點的考量因素。 

男宿興大二村將朝同學寢室內有限度的開放

同學申請使用小冰箱，目前相關規範也將參

考各校經驗。未來將規劃開放使用小冰箱試

運行的方法，待運行狀況良好穩定，配合完

整的規章，以正式推動寢室內申請使用個人

小冰箱。 



 

四、散會:20 時 30 分 

03 
土環系 

朱同學 

因目前床位抽籤系統地放棄功能需

待抽籤床位公告一段時間後才能放

棄。建議可以從抽籤床位公告一出

來就提供線上放棄功能，並設置截

止時間，這樣同學能更即時的進行

放棄，避免忘記相關期程而失去權

益。 

目前現行床位抽籤系統為全校各身份別同學

所共用，為避免各身份別資料衝突，故將床

位申請流程依身份別分為不同時段進行。 

04 
土環系 

朱同學 

一、興大二村是否有如禮齋地下室

般較寬廣通透的公共空間? 

二、興大二村戶外的空間，除現有

擺設外，還會增加其他設備及

公用嗎?希望能增加桌椅供同

學休憩。 

三、興大二村的四人房為兩間四人

相通且共用一個門，實際上就

是八人房，校方是否會在兩間

四人房間增設個別寢室的房門

或進行隔閡? 

四、興大二村浴室及廁所分開兩間

的設計，但因空間狹小，且兩

個空間的門開關會影響彼此的

進出，未來是否有機會將浴室

廁所合併為一個較大的空間，

裡面再作乾濕分離就好。 

五、關於台中限水，男宿目前洗衣

機僅張貼公告請同學於停水期

間減少使用，未直接進行斷電

或斷水，但還是會有同學照常

使用，宿舍是否有更強制的方

法於停水期間制止同學使用飲

水機?建議可宣導請同學手洗

衣服，降低洗衣機用水的量。 

六、獸醫系蕭同學建議宣導同學一

個禮拜洗衣一次衣服，從使用

次數上降低來減少使用量 

一、興大二村公共空間多集中在南棟一、二

樓及西棟一樓，相較於禮齋地下室空間

較小，未來朝向規畫空間多功能利用，

規劃設有小廚房、會議室、閱覽室、多

功能休閒式等。 

二、目前未規劃設置其他設備，未來可增設

臨時性的桌椅供同學使用，因固定性的

設備將涉及建管單位及相關法規規範，

需提出申請，待通過後方能進行建置，

亦歡迎同學提供建議及想法，增添宿舍

生活空間的色彩。 

三、【學務長】目前校方傾向增設房門，但

因時程上尚在考量是否提報教育部的補

助計畫，且需較長的申請時間，若計畫

通過，將用該筆經費支用本項計畫。若

無提報教育部補助，本案量體多、經費

較高，且因興大二村剛完工，技術上及

法規規範層面需再請教總處營繕組，若

可行將用宿費支應本改善工程。 

四、【學務長】 本題碰到的難題如同以上第

三點，因經費及法規考量，時程上必定

會拖得比較長，也請同學見諒，未來將

努力尋找完善的方案進而改善，提供更

好的住宿環境。 

五、因目前宿舍洗衣機是由廠商向學校租用

場地設置，維修及保養由廠商自行負

責，且目前宿舍每台洗衣機皆裝設定時

器，若廠商須每禮拜一及禮拜四來宿舍

進行洗衣機的斷電及復電，廠商評估其

成本過大無法負荷。且因目前台中限水

為自來水分區分時段停水，而宿舍洗衣

機是使用地下水，故未強制停機不公同

學使用，而宿舍現行的方法是利用公告

及廣播宣導請同學節約用水、共體時

艱。 


